

Deutscher Amateur-Radio-Club e.V. Distrikt Saar

Bundesverband für Amateurfunk in Deutschland • Mitglied der "International Amateur Radio Union"

[Für den Rundspruchsprecher: Kursiv Gedrucktes muss nicht vorgelesen werden]

SAAR-RUNDSPRUCH Nr. 04 vom 02. Februar 2014

Guten Morgen liebe Hörerinnen, guten Morgen liebe Hörer, hier ist (gegebenenfalls Clubstation) der Sprecher ist (Name, Rufzeichen) vom OV St. Wendel – Q10.

Sie hören nun die Informationen aus dem Distrikt Saar sowie die Nachrichten des Deutschen Amateur-Radio-Club e.V. für Funkamateure und Funkinteressierte im Saarland und der Umgebung.

Der Saar-Rundspruch wird sonntags um 10:30 Uhr Lokalzeit im 2m-Band, heute über das Relais DBØSR, auf der Frequenz 145,600 MHz sowie im 80m-Band auf der Frequenz 3.660 kHz übertragen.

Wir wünschen nun allen Hörerinnen und Hörern einen störungsfreien Empfang und beginnen nun mit der

Übersicht:

Glückwünsche

Termine

Erinnerung: Besichtigung der Rettungsleitstelle auf dem Saarbrücker Winterberg

SEPA-Umstellung sorgt für völliges Chaos

Wiederholung des Deutschlandrundspruchs

Mitteilungen des Rundspruch-Teams

Glückwünsche:

Wir gratulieren allen Geburtstagskindern der vergangenen Woche und wünschen ihnen alles Gute.

Folgende Glückwünsche sind bei der Redaktion eingegangen:

 Der OV Q10 – St. Wendel wünscht seinem Vereinskameraden Hartmut – DJ5HM alles Gut und Schöne zu seinem Geburtstag!

Der Sprecher und die Redaktion schließen sich den Glückwünschen an.

Termine:

11. Februar – Jahreshauptversammlung des OV St. Ingbert – Q02

Die OV-Mitgliederversammlung des OV St. Ingbert findet im OV-Lokal - Gastro Haus im Sportpark, St. Ingbert, Am Mühlenwald 50 - statt. Beginn ist um 20.00 Uhr.

14. Februar – Jahreshauptversammlung des OV Völklingen – Q05

Die Jahreshauptversammlung des OV Völklingen – Q05 findet am Freitag den 14. Februar 2014, um 19:30 Uhr, in Völklingen-Wehrden, in unserem Clubheim auf dem Field-Day-Gelände statt.

Da in diesem Jahr keine Wahlen stattfinden, kann die Versammlung zügig verlaufen. Ich bitte um zahlreiches Erscheinen. Auch Gäste sind herzlich willkommen. vy 73 Jupp – DL8FF

07. März – Jahreshauptversammlung des OV Merzig – Q04

Die nächste Mitgliederversammlung des Ortsverbandes Merzig, findet am Freitag, den 07.03.2014 um 19.00 Uhr, im "Saarpark-Hotel" in Mettlach statt.

Es sind alle XYLs und OMs unseres Ortsverbandes sowie Freunde und Gönner eingeladen, an der Mitgliederversammlung teilzunehmen.

Erinnerung: Besichtigung der Rettungsleitstelle auf dem Saarbrücker Winterberg

Das Referat Notfunk weist nochmals auf die Möglichkeit zur Besichtigung der neuen Rettungs-Leitstelle Saarland auf dem Saarbrücker Winterberg hin, und zwar am Samstag, 15 Februar 2014, von 14 – 16 Uhr.

Die Teilnahme ist unentgeltlich!

Angesprochen sind vor allem die Notfunkbeauftragten und am Notfunk interessierte Funkamateure der DARC-Ortsverbände im Distrikt Saar. Eine schriftliche oder telefonische Voranmeldung ist erforderlich.

Anmeldungen können bis spätestens 9. Februar 2014 per E-Mail getätigt werden an: dk4xw(at)darc.de oder telefonisch an Dieter Lorig, Tel. 06838/2971.

Nach Besichtigung der Rettungs-Leitstelle treffen sich die Teilnehmer im neuen Clublokal des OV Q01 – Saarbrücken auf der Folsterhöhe. Dort soll über die zukünftige Strategie und Aktivitäten der Notfunkorganisation des Distriktes Saar diskutiert werden.

Diese Meldung kam vom Notfunk-Referenten des Distriktes Saar, Dieter Lorig – DK4XW

SEPA-Umstellung sorgt für völliges Chaos

Am 28. Januar 2014 informierten wir bereits über die Schwierigkeiten vieler Kreditinstitute bei der SEPA-Umstellung. Die Mitglieder unseres Vereins, die am Einzugsverfahren für den Mitgliedsbeitrag teilnehmen (knapp 21.000 Mitglieder), sind hiervon betroffen. Wir konnten trotz der vorherigen Versicherung, dass keine zweifachen Einzüge des Beitrags vorgenommen werden, folgende vier Varianten feststellen:

- 1. Der Mitgliedsbeitrag wurde einmal als Lastschrift angekündigt und heute eingezogen. Hier ist alles wie gewünscht umgesetzt worden und führt zu keinen Problemen, dies trifft bei über 60 Prozent der vorgenommen Einzüge zu.
- 2. Der Mitgliedsbeitrag wurde zweimal als Lastschrift angekündigt und heute einmal eingezogen. Die zweite Lastschrift wird weiterhin als angekündigt angezeigt (in der Online-Ansicht des persönlichen Kontos). Aus aktueller Sicht, besteht vorerst kein weiterer Handlungsbedarf für unsere Mitglieder.
- 3. Der Mitgliedsbeitrag wurde zweimal als Lastschrift angekündigt und heute zweimal eingezogen und sogleich einmal wieder gutgeschrieben. Hier besteht kein weiterer Handlungsbedarf für unsere Mitglieder.
- 4. Der Mitgliedsbeitrag wurde zweimal als Lastschrift angekündigt und heute zweimal eingezogen. Natürlich steht es unseren Mitgliedern frei, diesem Einzug zu widersprechen, dies erzeugt jedoch einen hohen Mehraufwand innerhalb der Buchhaltung unseres Vereins. Daher bitten wir darum, den zweiten Einzug nicht zu wiedersprechen. Alle Mitglieder deren Beitrag zweifach eingezogen wurde, erhalten diesen selbstverständlich von uns zurück.

Anhand der vier Varianten wird deutlich, dass das so genannte "SEPA-Sammellastschriftverfahren" in so hoher Anzahl wohl eine besondere Herausforderung bei den Kreditinstituten darstellt und Lücken in der Vorbereitung der Banken, nicht von der Hand zu weisen sind.

Die BNetzA informierte bereits am 2. Juli 2013, für die Erhebung der Frequenzschutzbeiträge, die Nutzung des allg. Lastschrifteinzugsverfahrens einzustellen und auch das neue SEPA-Lastschriftverfahren (Single Euro Payments Area) bis auf Weiteres nicht anzubieten. Unter Beachtung der aktuellen Situation, muss man die BNetzA wohl für diese Entscheidung beglückwünschen.

Die DARC-Geschäftsstelle hat sich seit Anfang 2013 mit der SEPA-Umstellung intensiv auseinander gesetzt und alle Vorgaben der Banken erfüllt, um einen reibungslosen Ablauf zu gewährleisten. Leider liegt der bestehende aktuelle Fehler außerhalb unseres Einflussbereiches, sodass wir jetzt nur reagieren und nicht mehr agieren können.

Aktuell wurde eine Analyse veranlasst, um festzustellen wie es zu diesem Fehler kommen konnte. Die Daten unseres Vereins waren einwandfrei, was die entsprechenden Übertragungsprotokolle auch belegen. Darüber hinaus wurde nur die Software eingesetzt, die im Vorfeld bereits erfolgreich getestet wurde und seit mehreren Jahren verwendet wird.

Sollten wir keine verlässliche Aussage erhalten, um unseren Mitgliedern eine korrekte Abwicklung zukünftig zu garantieren, werden wir das SEPA-Lastschriftverfahren einstellen.

Insofern dieser Schritt notwendig wird, werden wir unsere Mitglieder entsprechend informieren.

Jens Hergert

Geschäftsführer DARC e.V.

Sie hören nun die Wiederholung des Deutschlandrundspruches.

Zum Schluss die Mitteilungen des Rundspruch-Teams:

Sie hörten die Meldungen, der Sprecher ist (*Name, Rufzeichen*) vom OV St. Wendel – Q10. Die Redaktion hatten Kim – DG9VH und Ralph – DO1RG.

Beiträge für unseren Rundspruch senden Sie bitte vorzugsweise im Rich-Text-Format – RTF als Anhang zur E-Mail oder als reinen Text an saarrundspruch[at]darc-saar.de. Redaktionsschluss ist immer Freitag, 18 Uhr. Autoren erklären sich bei Einsendung ihrer Beiträge mit redaktioneller Bearbeitung einverstanden.

Für Fragen von allgemeinem Interesse, die diskret beantwortet werden, sowie für konstruktive Kritik steht Ihnen das Redaktionsteam gerne zur Verfügung. Unsere Rundsprüche können auf der Distrikt Saar-Homepage ausgelesen werden (unter www.darc.de/distrikte/q/saar-rundspruch/).

Wer eine persönliche Mail-Zustellung unserer Rundsprüche bevorzugt möchte sich bitte auf der Distrikt Saar-Homepage registrieren.

Alle Termine sind in der Regel mit Zusatzinformationen auf der Homepage des Distrikts nachzulesen.

Allen Zuhörerinnen und Zuhörern vielen Dank für Ihr Interesse an diesem Rundspruch.

Ende Saar- Rundspruch Nr. 04 vom 02. Februar 2014.